

ENTORNO

El deporte en España pierde 104.000 federados en el año de la pandemia

Fútbol, judo y balonmano son los tres deportes que pierden más licencias federativas, mientras que boxeo, orientación y automovilismo registran las mayores caídas relativas.

Palco23

27 may 2021 - 11:42



El deporte base aflora las magnitudes del golpe recibido por la pandemia. En 2020, el número de licencias en las federaciones deportivas españolas cayó un 2,6% en relación con el año anterior, hasta un total de 3,84 millones de fichas. El sector deja atrás el récord absoluto de deportistas federados registrado en 2019 y pierde, en un solo año, a 103.594 deportistas federados.

Los datos difundidos hoy por el Consejo Superior de Deportes (CSD) revelan que el fútbol, el deporte que tiene con diferencia más federados, es también el que más bajas tuvo en el año del Covid-19, con 21.037 licencias menos que en el año anterior. En términos relativos la caída es, no obstante, inferior a la media, con un descenso del 1,9%.

El judo, sexto deporte con más federados en España, perdió por su parte al a 11.053 licencias, hasta 97.092 deportistas), con una caída porcentual del 10,2%, que en este

caso supera en mucho al a media del conjunto de deportes. La tercera mayor caída, con 10.032 fichas menos, es la del balonmano, octavo deporte por número de federados, con un descenso del 10%, hasta 90.336 deportistas con licencia.

Automovilismo, con 9.788 federados menos; orientación, con 9.545 licencias menos; baloncesto, con una caída de 9.283 fichas; kárate, con 9.205 fichas menos, y taekwondo, con un descenso de 9.024 licencias federativas, son los siguientes deportes que han perdido a más practicantes federados. Les siguen deportes como el boxeo, la petanca o el atletismo.

El fútbol perdió, en un solo año, más de 21.000 licencias, pero su caída fue inferior a la media del conjunto de deportes

Una clave de las estadísticas difundidas por el CSD es la disparidad en la evolución de los diferentes deportes, con caídas relativas que superan el 60% y subidas de hasta el 46,6%. En este sentido, los deportes que han perdido más masa crítica de practicantes federados son el boxeo, la orientación, el automovilismo y la petanca, seguidos de otros deportes que no llegan a los 4.000 federados en toda España como el billar, el béisbol y sóftbol, el deporte para sordos o el polo.

En el caso del boxeo, la caída en términos relativos fue la mayor con diferencia, del 61%, hasta 4.736 deportistas (tras perder en un solo año 7.419 fichas federativas). Los deportistas federados en orientación cayeron un 48,7%, hasta 10.060 licencias; los de automovilismo un 37,4%, hasta 16.392 fichas, y los de petanca, un 37%, hasta 11.263 federados.

Ganadores de la pandemia

El Covid-19 también tuvo un efecto positivo en varios deportes, que en muchos casos alcanzaron nuevos récords absolutos de deportistas federados. La mayor subida absoluta fue para la hípica, con 9.571 federados más que en 2019 y un ascenso en términos relativos del 18,3% en 2020, hasta 61.976 deportistas, un nuevo récord absoluto para esta disciplina.

Hípica, surf y voleibol se sitúan como ganadores de la pandemia, con nuevos récords de federados

También cerraron en nuevos récords deportes como el surf y el voleibol, con subidas de 8.649 federados y 5.375 federados, respectivamente, hasta 56.830 y 91.222 licencias federativas. Gimnasia, piragüismo y actividades subacuáticas son los otros deportes que más crecieron en número de fichas, con ascensos de 3.927 licencias, 3.283 licencias, 3.013 licencias, respectivamente.

No obstante, en términos relativos el mayor incremento correspondió al número de federados en deportes para personas con discapacidad intelectual: con un aumento del 46,6%, el número de licencias llegó a 9.347, frente a las 6.377 fichas federativas el año anterior.